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A Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) de Goiânia im-
plementou uma ferramenta de 
Inteligência Artificial (IA) para 
identificar doenças cardíacas gra-
ves, como AVC e infarto, antes 
mesmo dos sintomas se manifes-
tarem. A iniciativa, iniciada no 
Distrito Sanitário Oeste da capi-
tal, já identificou mais de 7 mil 
pessoas com algum nível de risco 
cardiovascular. Dessas, 546 foram 
classificadas como alto risco, ga-
rantindo prioridade nos serviços 
de saúde do SUS. O secretário 
de Saúde, Wilson Pollara, destaca 
que essa abordagem precoce per-
mite direcionar esforços para uma 
intervenção preventiva eficaz, re-
duzindo o impacto das condições 
cardíacas na saúde da população.

Rosimeire Ribeiro da Silva, 
residente em Vila Aparecida, Cá-
ceres, elogiou os atendimentos da 
Expedição SER Família Mulher 
- MT Por Elas, idealizada pela 
primeira-dama Virginia Men-
des. “Aprendi muito sobre meus 
direitos, inclusive tipos de violên-
cia que passavam despercebidos. 
Agora, saio com outra visão para 
educar meus filhos e repassar 
para minha família”, afirmou.

A van itinerante do SER 
Família Mulher, gerido pela 
Secretaria de Estado de As-
sistência Social e Cidadania 
(Setasc), iniciou seus atendi-
mentos em Vila Aparecida, 
oferecendo capacitações sobre 
direitos das mulheres e preven-
ção de violência.

Uma operação conjunta en-
tre a delegacia de Rio Brilhante 
e a Seção de Investigações Gerais 
(SIG) de Dourados culminou 
na prisão de quatro pessoas por 
envolvimento em furtos de fios 
elétricos. A ação foi desencadea-
da após denúncias sobre furto de 
fiação na avenida Lourival Bar-
bosa. Um casal foi preso em fla-
grante pela Polícia Militar (PM) 
com os fios elétricos. Poste-
riormente, foram identificados 
mais dois locais receptadores 
do material furtado, resultando 
na prisão de outras duas pes-
soas. Durante a operação, foram 
apreendidos aproximadamente 
70 quilos de fios, uma arma de 
fogo, drogas e diversos objetos 
de origem desconhecida.
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O Riacho Fundo II ganhou a 
sua primeira agência bancária nes-
ta segunda-feira (3). Com 29 anos 
de idade e mais de 72,9 mil mora-
dores, a cidade passa a contar com 
uma unidade do Banco de Brasí-
lia (BRB). No local, poderão ser 
atendidos os 25 mil correntistas 
que moram na região administra-
tiva, além de beneficiários de pro-
gramas do GDF e novos clientes.

A agência foi inaugurada 
pelo governador Ibaneis Rocha 
e pela vice-governadora Celina 
Leão. Ambos lembraram dos 
equipamentos públicos que 
a cidade tem recebido desde 
2019, essenciais para o desen-
volvimento da região. “Busca-
mos resolver os problemas da 
cidade”, disse Ibaneis. 
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DF tem regras de uso 
de áreas na Asa Norte

Seguindo o modelo imple-
mentado na Asa Sul, o governo 
do Distrito Federal estabeleceu 
regras específicas para o uso e 
ocupação das áreas públicas nos 
comércios da Asa Norte, po-
pularmente conhecidos como 
“puxadinhos”. A normativa, 
elaborada pela Secretaria de De-
senvolvimento Urbano e Habi-
tação do DF (Seduh), entra em 
vigor imediatamente, visando 
disciplinar a ocupação de áreas 
públicas e de galerias no Co-
mércio Local Norte (CLN), no 
Setor Comercial Local Residen-
cial Norte (SCLRN) e no Setor 
Comercial Residencial Norte 
(SCRN), incluindo marquises, 
subsolos, calçadas e extremida-
des de quadras comerciais.

O subsecretário do Conjun-
to Urbanístico de Brasília da 
Seduh, Ricardo Noronha, ex-
plica que o objetivo do decreto 
é proporcionar clareza sobre as 
formas de ocupação das áreas 
adjacentes ao comércio da Asa 
Norte. Ele destaca que as ocu-
pações devem ser removíveis, 

como toldos retráteis, mesas e 
cadeiras, garantindo espaço livre 
para a circulação de pedestres. O 
não pagamento de taxas de uso 
é aplicável às ocupações dentro 
do lote, como algumas galerias, 
enquanto as localizadas em 
áreas públicas estarão sujeitas a 
cobranças.

Com relação à cobrança, 
será instituído um preço públi-
co anual, com base no valor do 
Imposto sobre a Propriedade 
Predial e Territorial Urbana 
(IPTU), calculado e cobrado 
pela Secretaria DF Legal. Em 
casos de reversão da ocupação 
da área pública, é obrigação do 
concessionário restaurar o local 
concedido à sua forma original 
dentro de 60 dias.

Os interessados que atende-
rem aos critérios estabelecidos 
na lei podem submeter projetos 
à Central de Aprovação de Pro-
jetos (CAP) da Seduh, incluin-
do todas as adaptações deseja-
das, como a planta da ocupação, 
numeração das lojas e acessibili-
dade à área.

Taguatinga celebra 
aniversário com arte

Para celebrar os 66 anos de 
Taguatinga, a quarta maior re-
gião administrativa do Distrito 
Federal, o projeto Trilhando a 
História de Taguatinga inau-
gura uma exposição com obras 
exclusivas do renomado artista 
plástico Donizetti Garcia. A 
mostra, de acesso gratuito, es-
tará disponível ao público e às 
escolas a partir desta terça-feira 
(4) até 19 de junho, das 9h às 
19h, na Estação Praça do Re-
lógio. O evento conta com o 
apoio essencial da Companhia 
do Metropolitano do Distrito 

Federal (Metrô-DF).
Ao todo, serão exibidas 29 

obras, selecionadas sob a cura-
doria da renomada artista Ma-
ria de Lourdes Pimentel. Ade-
mais, o projeto irá presentear 
o Metrô-DF com duas obras 
para enriquecer a Estação Pra-
ça do Relógio. Essa iniciativa 
é viabilizada através do apoio 
do Fundo de Apoio Cultural 
(FAC), com colaboração da Se-
cretaria de Cultura e Economia 
Criativa do Distrito Federal e 
da Administração Regional de 
Taguatinga.
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Nos 66 anos da cidade, serão expostas 29 obras
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Em 6 de maio, quinta-fei-
ra, o muro que circunda a 
Coordenação Regional de 
Ensino (CRE) de Planalti-
na (DF) passará por uma 
transformação. Adornada 
com desenhos e citações 
elaboradas pelos estu-
dantes das escolas públi-
cas locais, selecionados 
através do concurso “Fra-
se e Desenho”, a estrutura 
não apenas embelezará 
o ambiente escolar, mas 
também proporcionará 
inspiração à comunida-
de, abordando reflexões 
sobre o tema proposto na 
competição: “O que é feli-

cidade?”.
O concurso “Desenho 

e Frase” deste ano foi con-
cebido com o propósito 
de estimular a expressão 
artística e literária entre os 
estudantes, desafiando-os 
a contemplar o conceito 
de felicidade. A partir das 
obras elaboradas, foram 
escolhidos 10 vencedores 
na categoria de desenho 
e quatro na categoria de 
frase, cujos trabalhos se-
rão exibidos no muro da 
CRE. As pinturas serão re-
alizadas pelo artista local, 
Lázaro Augusto Ferreira, 
conhecido como Gugu.

A Polícia Civil do Distrito 
Federal (PCDF) cumpriu 
um mandado de busca e 
apreensão no Condomí-
nio Residencial Vale dos 
Ipês, localizado na MI 10 
do Lago Norte. No local, as 
autoridades encontraram 
construções compatíveis 
com a prática do crime de 
parcelamento irregular 
do solo para fins urbanos.

O cultivo e preparo de ali-
mentos do povo Myky, em 
Brasnorte (MT), são tema 
do documentário Mopái 
Pjuta Ãkakeje´u: A roça e 
os alimentos Myky, produ-
zido por mulheres indíge-
nas de Mato Grosso. O fil-
me é resultado do projeto 
de formação para mulhe-
res indígenas, do cineasta 
Jade Rainho.

O ex-governador Agenor 
Rodrigues Rezende, de 
79 anos, está internado na 
Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI) após sofrer um 
infarto em Goiânia. De 
acordo com a deputada 
Rosângela, filha de Age-
nor, o político sentiu um 
desconforto e dor no pei-
to em Mineiros, na região 
sudoeste de Goiás.

Funcionários de um ho-
tel na região do Pantanal 
mato-grossense, em Po-
coné (MT), ficaram sur-
presos ao encontrar um 
jacaré dentro de um dos 
banheiros. O animal foi 
retirado do banheiro por 
dois funcionários e con-
duzido até às margens do 
Rio Pixaim.

O motorista de um cami-
nhão frigorífico foi pre-
so em Cáceres (MT) por 
transportar 167,5 quilos de 
cocaína escondidos entre 
uma carga de carnes. Os 
policiais encontraram 159 
tabletes de cocaína com a 
ajuda de cães farejadores. 
O valor estimado da carga 
é de R$ 4,1 milhões.

Moradores do bairro Coo-
phasul, em Campo Gran-
de (MS), encontraram 
uma arara-canindé morta. 
A ave estava usando um 
anel de monitoramento 
do Instituto Arara Azul e 
aparentemente caiu de 
um poste de rede elétrica, 
sugerindo a possibilidade 
de ter sido eletrocutada.

O influenciador e empre-
sário Manolo, organizador 
do “Motor Sound Brasil”, 
será acusado de homicí-
dio simples em decorrên-
cia de um acidente au-
tomobilístico. Durante o 
evento, em Campo Gran-
de (MS), um motociclista 
morreu após colidir com 
outra moto, que transpor-
tava um casal.

A circulação de armas de 
fogo no Distrito Federal di-
minuiu. Segundo a Polícia 
Federal, o número de pe-
didos de autorização para 
compra de armamentos 
caiu 51% em comparação 
com o mesmo período de 
2023. Foram feitas 173 soli-
citações, de janeiro a abril, 
enquanto em 2023 houve 
355 pedidos. 

Brasília vai sediar a Festa 
Nacional do Paramotor de 
5 a 9 de junho, com a pre-
visão de mais de 500 pilo-
tos nos céus da capital. De 
quarta-feira (5) a sábado 
(8), o evento acontecerá 
no Balão do Periquito, na 
Estrada Parque Contorno. 
No domingo (9), os voos 
vão ocorrer na Esplanada 
dos Ministérios.

A cuiabana Raika Couti-
nho, de 36 anos, está con-
correndo à coroa do Miss 
Universo Canadá 2024. O 
evento será realizado em 
28 de julho, em Ontário, 
no Canadá. Se vencer, Rai-
ka será a segunda brasilei-
ra a representar o país no 
Miss Universo, sucedendo 
Mariana Valente.
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CLDF debate gratificação 
de diretores de colégios

A Comissão de Educação, 
Saúde e Cultura (CESC) da 
Câmara Legislativa do Distrito 
Federal realizou uma reunião 
pública para debater a imple-
mentação isonômica da grati-
ficação para gestores de escolas 
públicas. A discussão envolveu 
gestores escolares e representan-
tes do governo do Distrito Fe-
deral (GDF), embora nenhum 
representante do governo tenha 
comparecido.

Presidida pelo deputado 
Gabriel Magno (PT), a reunião 

abordou a necessidade de igua-
lar a gratificação recebida pelos 
diretores de diferentes tipos de 
escolas. Atualmente, diretores de 
escolas regulares recebem pouco 
mais de R$ 2,4 mil, enquanto di-
retores de Escolas Classe, Jardim 
de Infância e Centros de Educa-
ção Infantil recebem aproxima-
damente R$ 1,6 mil, uma dife-
rença de cerca de R$ 800.

A principal estratégia deba-
tida foi incluir a questão na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de 2025, que será vota-

da até o final de junho. Magno 
destacou que o projeto da LDO 
para 2025, já em análise na Câ-
mara Legislativa, não prevê essa 
correção. Ele mencionou que, 
com o índice de investimento 
em servidores públicos do DF 
em seu menor nível histórico, 
há uma margem de R$ 3 bilhões 
para ajustar as gratificações.

Gabriel Magno também 
apontou que o Distrito Federal 
recebeu R$ 2,5 bilhões a mais 
do Fundo Constitucional em 
2023, questionando a aplicação 

desses recursos. Ele afirmou estar 
solicitando esclarecimentos ao 
Tribunal de Contas do Distrito 
Federal e ao Ministério Público.

O deputado Fábio Felix 
(Psol) enfatizou que as melho-
rias nas escolas se devem à gestão 
democrática e ao trabalho dos 
gestores, que atuam como pre-
feitos das escolas, buscando re-
cursos e fiscalizando obras. Felix 
criticou a diferença salarial entre 
os gestores e defendeu a equipa-
ração das gratificações.

Paulo Gileno, representante 
da Associação de Diretores e ex-
-Diretores das Escolas Públicas 
do DF (ADEEPDF), alertou 
que a gestão democrática está 
em risco devido à inviabilidade 
financeira da função de gestor. 
Ele ressaltou a necessidade de 
corrigir a diferença nas gratifi-
cações, destacando que diretores 
de Escolas Classe têm a mesma 
responsabilidade que os de ou-
tras escolas, mas recebem menos.

Juscelino Francisco de Souza, 
presidente da Comissão de Dire-
tores e Vice-Diretores de Esco-
las Classe, Jardins de Infância e 
Centros de Educação Infantil, 
pediu diálogo com o GDF para 
resolver a questão, apontando 
que a isonomia das gratificações 
representaria um custo irrisório 
diante do orçamento do GDF.

Atualmente, diretores de Escolas Classes recebem valor menor
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Debate foi conduzido pelo presidente da Comissão de Educação, Saúde e Cultura


